



Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo - MODEP

<http://itgmodep.blogspot.com>, <http://modep.org>
corrientesindical.ITG@gmail.com

NUESTRO COMPORTAMIENTO ANTE EL ACTUAL GOBIERNO DEMOCRATICO, PROGRESISTA, CON ARRAIGO POPULAR DE GUSTAVO PETRO Y FRANCIA MÁRQUEZ

Documento orientación interna de la Corriente Sindical ITG

INTRODUCCIÓN

El pasado 19 de julio de 2022, el movimiento popular colombiano, incluido el sindical, fue constructor y testigo de un triunfo electoral que abrió un momento inédito en la historia de Colombia, nunca antes en nuestro país había llegado al gobierno un programa y candidatos provenientes de la izquierda y de sectores progresistas, enarbolando un programa que promete una serie de transformaciones nunca antes puestas sobre la arena política colombiana, por algún candidato presidencial con opciones de triunfo y que se convirtió en esperanza de mejor vida para millones de colombianas y colombianos.

Debemos estar contentos, no debemos dejarnos quitar la alegría, sobre todo porque fuimos partícipes de este cambio, hicimos campaña, recorrimos sindicatos, empresas, barrios, zonas rurales, escuelas, universidades y calles de nuestro país invitando a votar por el cambio. Esta alegría no debe obnubilar nuestro análisis y desubicarnos frente a las amenazas tanto internas y externas para el nuevo **gobierno democrático progresista con arraigo popular**, como frente a los retos que afrontamos como un sector del movimiento sindical colombiano. El siguiente documento es un aporte que sirve de orientación interna de la Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo, en el que hemos recogido las discusiones que se han presentado a nuestro interior y al interior del MODEP posterior al triunfo electoral de Gustavo Petro y Francia Márquez.

EL PRIMER GOBIERNO DEMOCRATICO PROGRESISTA CON ARRAIGO POPULAR

El gobierno electo de Gustavo Petro y Francia Márquez, es democrático, progresista con arraigo popular ya que su propuesta económica y política pretende la profundización de los avances en libertades y derechos en el marco de la constitución de 1991, por ejemplo culminar procesos como la democratización del campo, conquistar la paz total, proteger los medios de vida y luchar contra el cambio climático; pretende un Estado activo, con políticas económicas que impulsen la reindustrialización, para alcanzar la soberanía alimentaria, la activación de la producción agroindustrial, desarrollo autónomo de economía popular tanto en ciudades como zonas rurales. Logró congregarse a una amplia y diversa gama de sectores sociales y poblacionales, que apoyan la propuesta de cambio, que se movilizaban en búsqueda de transformaciones que mejoraran sus condiciones de vida.

Pretendemos que el gobierno electo avance en:

1. Reconocimiento de los sindicatos.
2. Reconocimiento de la libertad sindical como derecho humano fundamental, que pasa por el cumplimiento por parte del Estado y gobierno de las Normas Internacionales del Trabajo –NIT-.
3. Negociación colectiva por rama o multinivel.
4. Acabar con las formas abusivas de contratación y/o la tercerización laboral.
5. Eliminar los pactos colectivos y todas las formas que limiten en la práctica la organización sindical.

Creemos que la conquista de derechos se expresara en otros ámbitos, en salud con la eliminación o reforma al sistema de EPS, en educación con la universidad pública gratuita y el proceso de financiación progresiva con el aumento del porcentaje del Sistema General de Participaciones -SGP- desde la educación preescolar hasta la educación media; en el campo con mayor democratización de la tenencia de la tierra; En lo económico con una



Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo - MODEP

<http://itgmodep.blogspot.com>, <http://modep.org>
corrientesindical.ITG@gmail.com

distribución más equitativa de la riqueza. Estos avances están condicionados no solo por el programa de gobierno, sino por la correlación de fuerzas de cada una de las posiciones dentro del Pacto Histórico, el Frente Amplio y la capacidad de organización y movilización popular.

En el terreno internacional se avizora la reconstrucción y fortalecimiento de un bloque latinoamericano, con diversos enfoques y tendencias democráticas y progresistas. Estará conformado por Chile, Argentina, Perú, Bolivia, Venezuela, Nicaragua, Cuba, México, Honduras, y posiblemente Brasil, donde Colombia podrá tener un papel de impulsor si el régimen político de Petro logra proyectarse estratégicamente, en perspectiva de posicionarse para mantenerse por lo menos 12 años, tiempo planteado para la culminación del proceso de transición democrática. En este sentido impulsaremos procesos de coordinación de luchas populares y sindicales del continente americano.

EL AVANCE DE LA DEMOCRACIA Y LOS RETOS FRENTE AL FASCISMO

En la Contradicción Fascismo - Democracia en Colombia, hoy el aspecto principal es la Democracia, que logra imponer una derrota parcial a la derecha fascista, con la conquista del gobierno y con el surgimiento del Pacto Histórico, El Frente Amplio y el Pacto Nacional para la gobernabilidad. En términos electorales el fascismo sólo pudo conquistar los departamentos de Antioquia, eje cafetero y algunos del Nororiente y Oriente colombiano, donde la ventaja sobre Petro fue poca en general, pero además apuntalada por el rodolfismo, que se configuró en una tendencia política que recogía también a un sector antiuribista o por lo menos de decepcionados del uribismo, que mantienen su miedo y oposición a Petro y a cualquier posición democrática. Todo este proceso electoral dejó en evidencia la existencia de tres Colombias: 1. La que se identifica con la extrema derecha y el uribismo; 2. La Colombia que quiere cambio pero que se identifica con algunas posiciones retrógradas; y 3. La Colombia que quiere cambios fundamentales, que votó por Petro y Francia. Esta configuración se desarrollara y transformara en medio de los reacomodos de las diferentes clases ante el nuevo momento político.

El fascismo combinará todas las formas de lucha para hacer oposición y reconquistar el poder. Un sector hará oposición parlamentaria, otro estará concentrado en el sabotaje y en la disputa del poder territorial, incluso por la vía armada, donde en su accionar no se descarta las posibilidades de un magnicidio, de asesinatos a dirigentes populares, Paro Patronal o Golpe de Estado. Una de sus tareas será dejar en "ceros" las finanzas estatales, vaciar las arcas del estado antes de la entrada del nuevo gobierno, no olvidemos que el déficit fiscal, según minhacienda, ronda el 5,6% del PIB, algunas cifras hablan del 6.2% del PIB, 83 Billones de pesos.

Por otro lado, el sector más retrógrado del empresariado, GEA, Gillinsky, Char y demás, usarán sus conexiones mediáticas para horadar la confianza en el gobierno y su poder económico para detener posibles medidas económicas progresistas. Otro importante sector se va a plantear como "aliado" del gobierno, no olvidemos que las medidas de reindustrialización y desarrollo productivo abrirá espacios a un importante sector de capitalistas nacionales e internacionales, con incremento de inversión extranjera de viejos y nuevo grupos monopolistas, aliados temporales y no confiables del nuevo gobierno.

Un elemento importante a monitorear será el papel y actitud de las FFMM que históricamente han sido orientadas por la doctrina "del enemigo interno", siendo funcionales a las clases dominantes y al fascismo en alianzas con sectores del narcotráfico y los paramilitares, con los que han convivido. Generales, Coroneles y mucha de la oficialidad tiene no solo los bolsillos llenos de los dineros del narcotráfico, sino las manos manchadas con la sangre del pueblo al que han perseguido por intentar rebelarse. Si se logra un cambio de doctrina militar en un proceso de mediano plazo, por la propuesta de Petro de seguridad para la defensa de los



Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo - MODEP

<http://itgmodep.blogspot.com>, <http://modep.org>
corrientesindical.ITG@gmail.com

derechos humanos y la vida, esto se reflejaría en un avance importante en la democratización de la sociedad y las FFMM del estado.

APOYO AL NUEVO GOBIERNO CON AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA

Como Corriente Sindical asumimos una posición frente al gobierno de Gustavo Petro y Francia Marquez, consideramos que este triunfo es resultado en parte, del acumulado de luchas populares de los últimos años, el cual debe profundizarse y defenderse, en este sentido participamos apoyando la campaña de Francia Márquez y Gustavo Petro, en el entendido que correspondía a un anhelo popular de cambio que si bien no iba a desarrollar todos los aspectos de un programa revolucionario popular, si podría configurarse en un proceso de transición democrática. Por tanto, como corriente sindical nos declaramos en **APOYO AL GOBIERNO CON AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA**, en el marco del nuevo gobierno democrático progresista con arraigo popular, idea que impulsaremos con acciones en las organizaciones donde tenemos incidencia.

Esta definición parte de una lectura correcta del momento político que hoy vivimos y básicamente implicaría:

1. Apoyo al gobierno y a su programa, ante los ataques del fascismo y los sectores más recalcitrantes de la derecha.
2. Mantenimiento de nuestra vigilancia y crítica ante cualquier definición que vaya en contravía de los intereses del campo popular.
3. Participación en los espacios del ejecutivo que sean posibles y que permitan el desarrollo y crecimiento de nuestra posición política.
4. Participación amplia y activa en los escenarios de diálogo e interlocución con gobierno, empresarios y gremios económicos.
5. Participación activa en la elaboración y presentación de propuestas de alcance regional, sectorial y nacional.
6. Promocionar el desarrollo de las posiciones más avanzadas en el interior del #PactoHistorico y el #FrenteAmplio, esto dependerá también del nivel de unidad, organización y lucha de las organizaciones políticas y movimientos sociales del campo popular, entendiendo que deberemos enfrentar posiciones y organizaciones dentro de estos escenarios de coalición de gobierno que se opondrán a nosotros.

En esta condición es importante estar atentos a los peligros de la cooptación, que podría poner al movimiento popular y a dirigentes populares como apéndice del gobierno.

LAS TAREAS CONCRETAS DE LA CORRIENTE SINDICAL ITG

1. Construir una PLATAFORMA DE LUCHA SINDICAL "COLOMBIA POTENCIA MUNDIAL DE LA VIDA, CON TRABAJO DIGNO Y DECENTE", cuyos elementos centrales serían:
 - Condiciones de trabajo digno.
 - Protección de las libertades sindicales.
 - Formalización laboral.
 - Aumento de la Tasa de sindicalización.
 - Cotización obligatoria de trabajadores formalizados al movimiento sindical.
 - Estatuto del Trabajo.
2. Participar activamente de los escenarios del #PactoHistorico y el #FrenteAmplio, impulsando la agenda laboral del sindicalismo.
3. Participar de los escenarios de interlocución laboral y sindical.



Corriente Sindical Ignacio Torres Giraldo - MODEP

<http://itgmodep.blogspot.com>, <http://modep.org>
corrientesindical.ITG@gmail.com

4. Impulso del crecimiento sindical.
5. Reconocimiento sindical ante el Estado, empresarios y sociedad, que elimine la cultura y violencia antisindical que históricamente ha existido en el país.
6. Exigir como movimiento sindical al Estado-gobierno verdad, justicia, reparación y NO repetición.
7. Mantener y ser dinamizadores de La **MULTILATERAL SINDICAL** (nacional y regionalmente) para que se constituya en bloque avanzado de izquierda dentro de los escenarios de las Centrales Sindicales, #PactoHistorico y el #FrenteAmplio.
8. Participar activamente en todos los escenarios sindicales institucionales y no institucionales principalmente en los sectores de Servicios – Minero – Energético – Agroindustria - Educación.
9. Participar activamente en las convocatorias de Diálogos Regionales Vinculantes que está impulsando el gobierno para posicionar la agenda laboral y nuestra propuesta de PLATAFORMA DE LUCHA SINDICAL.

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL

Over Dorado Cardona, Pierkey Herrera Taboada, Orlando Riveros, Jesus Zapa, Alejandro Torres

COORDINADOR NACIONAL

GUAJIRA: Cristina Mendoza

BOLIVAR: Nestor Duran

CESAR: Carlos Trujillo, Javier Santander, Jaider Crespo

NORTE DE SANTANDER: Martin cruz

SANTANDER: Arsenio Espitia, Liliana Niño

CALDAS: Carlos Eduardo Yepes, Julian Herrera

RISARALDA: Maria Orlay Villada, Juan Carlos Cardona, Jose Alirio Cardona

ANTIOQUIA: Rita Patricia Villa, Victor Ramirez

VALLE: Fabio Montenegro

CORRIENTE SINDICAL IGNACIO TORRES GIRALDO